

# INFORMACION

## CLINICA DEL PROFESOR C. JIMENEZ DIAZ

### *Cursillo sobre "Modernas orientaciones en Patología psicosomática".*

Durante el año 1948 se darán en el Servicio del Profesor Jiménez Diaz una serie de cursillos, el primero de los cuales, sobre "Modernas orientaciones en Patología psicosomática", será dado por el Dr. Rof Carballo, con arreglo al siguiente programa:

Lección 1.—Las bases biológica y experimental de la Patología psicosomática. Técnicas cuantitativas. Patología funcional y patología psicosomática.

Lección 2.—Patología psicosomática del aparato digestivo. Emoción y tracto gastroenterítico. El problema de la colitis espástica.

Lección 3.—Patología psicosomática del aparato circulatorio. La astenia neurocirculatoria. Dolor precordial y neurosis cardíacas.

Lección 4.—Patología psicosomática del aparato respiratorio. Factores psicogénos en la alergia. Dermatosis y medicina psicosomática.

Lección 5.—Patología psicosomática de los órganos endocrinos. Problemas ginecológicos de la patología psicosomática.

Lección 6.—Factores psicosomáticos en los síndromes reumatoideos. Patología psicosomática y cirugía.

Lección 7.—El dolor en Patología psicosomática.

Lección 8.—Bases teóricas de la psicoterapia. Narcosíntesis. Farmacología y psicoterapia.

Las lecciones se darán los martes y viernes, a partir del día 9 de enero, a las nueve y cuarto de la mañana, en el Aula de los Profs. C. Jiménez Diaz y C. González Bueno, del Hospital Provincial.

## CONGRESO INTERNACIONAL DE NEUROLOGIA DEL AÑO 1949

### *Reunión preparatoria.*

Han sido convocados en París, para organizar el IV Congreso Internacional de Neurología, dos delegados de cada nación, como Presidente y Secretario del Comité Nacional respectivo. Por parte de España asistieron el Prof. J. López Ibor (Presidente) y el Dr. A. Subirana (Secretario).

Se nombraron oficialmente los miembros de los Comités; por España lo forman los siguientes: el Profesor J. Barcia Goyanes (Valencia), el Dr. R. Alberca (Murcia), el Dr. B. Rodríguez Arias (Barcelona) y el Doctor S. Obrador (Madrid). Tanto este Comité como todos los especialistas españoles que lo deseen, están invitados al Congreso, que tendrá lugar en París en el año 1949.

Asistieron dos delegados de todas las naciones, excepto Rusia—fueron invitados, pero no contestaron—y Alemania e Italia, que no han sido invitados por cuestiones de la guerra, pero lo serán seguramente en el año 1949. Los delegados sudamericanos no asistieron por causa de la distancia, pero han sido nombrados oficialmente, a propuesta de los delegados españoles, y asistirán en el año 1949. Como Vicepresidente del Comité de Organización Internacional, por parte de España y Portugal ha sido nombrado, a propuesta de los delegados portugueses y españoles, el Prof. Egas Moniz, de Lisboa.

Las ponencias propuestas, y aceptadas por votación, han sido las siguientes: 1. "Fisiopatología y clínica del tálamo óptico". 2. "Electroencefalografía y electromie-

lografía". 3. "Enfermedades del sistema nervioso por virus". 4. "Cirugía del dolor".

Han sido declarados idiomas oficiales del Congreso los siguientes: español, inglés, francés y ruso.

Los delegados que asistieron a esta reunión preparatoria han sido objeto de un sinnúmero de atenciones por parte del Comité Internacional Liberador, y especialmente de los miembros franceses del mismo.

## MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Decreto de 17 de octubre de 1947 por el que se amplian los componentes del Patronato para el estudio de Higiene de la Alimentación y de la Nutrición. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de noviembre de 1947.)

Orden de 19 de noviembre de 1947 por la que se nombran Directores de los Centros Secundarios de Higiene Rural que se citan a los señores que se mencionan. (*B. O. del E.* de 24 de noviembre de 1947.)

Orden de 19 de noviembre de 1947 por la que se constituyen las plantillas de Médicos Especialistas de los Centros Secundarios de Higiene Rural de La Bañeza, Almansa y Alcañiz en la siguiente forma:

La Bañeza.—Un otorrinolaringólogo, un odontólogo y un venereólogo.

Almansa.—Un otorrinolaringólogo, un venereólogo, un odontólogo y un oftalmólogo.

Alcañiz.—Un venereólogo, un oftalmólogo, un otorrinolaringólogo y un odontólogo. (*B. O. del E.* de 24 de noviembre de 1947.)

Orden de 19 de noviembre de 1947 por la que se dispone quede integrada por los destinos que se citan la plantilla de Maternólogos de los Servicios de Puericultura Rural. (*B. O. del E.* de 25 de noviembre de 1947.)

Orden de 19 de noviembre de 1947 por la que se acuerda declarar vacante el cargo de Jefe Provincial de Sanidad de Valladolid, perteneciente a la plantilla de destinos del Cuerpo Médico de Sanidad Nacional. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de noviembre de 1947.)

## MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden de 24 de junio de 1947 por la que se nombra el Tribunal de oposiciones a cátedras de "Terapéutica Física" de las Facultades de Medicina de las Universidades de Barcelona y Valencia. (*B. O. del E.* de 15 de noviembre de 1947.)

### *Dirección General de Enseñanza Universitaria.*

Declarando admitidos y excluidos provisionalmente a los aspirantes que se indican como opositores a la cátedra que se menciona de la Universidad de Valencia. (*B. O. del E.* de 21 de noviembre de 1947.)

### *Dirección General de Enseñanza Primaria.*

Convocando oposiciones para proveer las plazas vacantes de Alumnos Internos de la Facultad de Medicina de Valencia que se relacionan:

Una plaza de Alumno Interno Numerario, adscrito a las Cátedras de Anatomía descriptiva y topográfica.

Una plaza de Alumno Interno Numerario, adscrito a la Cátedra de Patología General.

Una plaza de Alumno Interno Numerario adscrito a la Cátedra de Medicina Legal.

Doce plazas de Alumno Interno Supernumerario con destino a las clínicas. (*B. O. del E.* de 17 de noviembre de 1947.)

*Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza.*

Anunciando a oposición dos plazas de Médicos Internos del Servicio de Patología Médica vacantes en la Facultad de Medicina de la Universidad de Zaragoza. (*B. O. del E.* de 19 de noviembre de 1947.)

## B I B L I O G R A F I A

### A) CRITICA DE LIBROS

**EL DIAGNOSTICO POR LA PUNCION GANGLIONAR.** G. FORTEZA BOVER.—Editorial Saber. Valencia, 1947.—Un volumen en cuarto mayor de 146 páginas, 75 pesetas.

Es esta monografía una de las mejores que se han escrito acerca del diagnóstico de las enfermedades ganglionares por la punción de los ganglios. Se basa en un conocimiento profundo y en una amplia experiencia del autor, y se avalora con numerosas imágenes originales.

Algunos de los procesos adenopáticos son tratados con mayor extensión; otros, en cambio, lo son muy reducidamente. Se obtiene la impresión, confirmatoria de lo que la experiencia de los que hemos trabajado con este método nos había deparado, de que la punción ganglionar tiene una utilidad muy limitada en el diagnóstico, solamente decisiva en determinados casos. Cuando se hace el estudio comparativo de las punciones, impresiones y cortes, se ve la limitación efectiva del método.

El libro será leído con interés y con fruto por los interesados en el problema.

**PELLAGRA IN THE OTO-NEUROLOGY AND RHINO-LARYNGOLOGY.** OTTO L. E. DE RAADT.—Universitaire pers Leiden, 1947.—Un volumen en cuarto de 172 páginas.

El país donde primeramente se describió la pelagra, España, es también uno de los países en los que mejor ha sido estudiada esta enfermedad. Sin embargo, la sintomatología otoneurológica y rinolaringológica de este proceso no ha sido tratada en general con el cuidado con que lo ha hecho, de un modo sistemático, el autor de este libro. Sus conclusiones se basan en observaciones hechas en los prisioneros de guerra hallados en Extremo Oriente entre 1942 y 1945, sobre sujetos cuya alimentación era muy pobre en vitaminas del grupo B,

en albúminas animales y en grasas y en calorías totales.

El síndrome otoneurológico se acompaña de una sintomatología múltiple, cuyos signos más frecuentes son: la hiperexcitabilidad vestibular y el vértigo, alteraciones de las pruebas de Barani o de Romberg, nistagmus, cefaleas, sordera de percepción, Eagleton, acufenos, etc., cuyo síndrome va frecuentemente unido a otros síntomas auténticamente correspondientes a la pelagra. Según el autor, este síndrome se debería a una encefalitis del tronco cerebral, y podría presentarse en sujetos que no hubieran presentado todavía el eritema pelagroso típico, en cuya génesis, al lado de las deficiencias globales intervendría, quizás de un modo decisivo, además del ácido nicotínico, la carencia en lactoflavina. El autor sugiere la posibilidad de que vértigos idiopáticos o síndromes de Menière podrían ser formas abortadas de pelagra, interesante significación que hasta ahora no había sido señalada.

El libro está muy bien informado, y su lectura llena de interés.

### TRATADO DE ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS.

**EMILIO FEER.**—Octava edición española, traducida de la décimoquinta alemana, por los Dres. Salazar y González-Campo de Cos. Editorial Manuel Marín. Barcelona, 1947.—Un volumen en cuarto mayor de 723 páginas, 135 pesetas.

Esta nueva edición española, traducida de la décimoquinta alemana, del famoso tratado de Feer, ofrece el mayor interés tanto para los médicos como para los estudiantes. Es sobradamente conocida esta obra para que sea necesario hacer un examen crítico de la misma. Baste decir que las proporciones respectivas de los capítulos se conservan, que se incluyen los más interesantes progresos de la Pediatría en los últimos años y se conserva ese tono, a la par clásico y sencillo, que le ha dado su justo renombre.

### B) REFERATAS

#### Medicina Española.

15 - 88 - 1946

- Contribución al estudio e individualización de la sicosis lupoide de Brecq y del ulerythema sycosiforme de Unna. X. Vilanova y S. Gallego.
- Endocarditis neumocócica. F. J. García-Conde.
- Terapéutica hidromineral en los estados anémicos. A. Vila López.
- El calor estival y la mortalidad infantil. A. Fernández Jiménez.

#### Medicina Clínica.

6 - 4 - 1946

- El problema terapéutico de las endocarditis subagudas lentas. Vega Díaz, F.
- El síndrome del escaleno anterior. Piulachs, P. y Rodríguez Arias, A.
- El factor Rh. Armengol, A.
- \* Alteraciones del ritmo cardíaco en la respiración de Cheyne-Stokes. Codina Altes, J. y Juncadella, E.
- La caverna de intervalo. Manresa, G. y Rosel, J.